

CM

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR,
EN LA INAUGURACIÓN DEL EDIFICIO
TECNOLÓGICO DE CORFO**

Valparaíso, 30 de mayo de 2005

Hoy aquí celebran 3 logros.

Palabras iniciales

1 Hoy, con la inauguración de este edificio tecnológico, estamos dando un paso concreto y visible hacia la consolidación del polo tecnológico de Valparaíso.

2 Estamos así alcanzando una nueva etapa del Programa de Atracción de Inversiones de Corfo que iniciamos el año 2000.

3 Ahora contamos con una herramienta más para convocar y recibir a empresas y entidades tecnológicas en un ambiente físico y con incentivos especialmente creados para ello.

El acceso a las oportunidades de la globalización: el objetivo

Cuando en septiembre del año pasado pusimos la primera piedra de este edificio, dije que este tipo de acciones se enmarcaban en una reflexión y desafío mayor que tenemos como país.

Ello tiene que ver en cómo accedemos como país a las oportunidades de la globalización. Porque sabemos que no todas las formas de integrarse a la economía mundial son beneficiosas para nuestro país.

La globalización implica oportunidades de acceso a la información, a la comunicación y al conocimiento. Niveles más altos de eficiencia y productividad, con base en una mayor especialización a escala mundial.

Por esta razón, para aprovechar estas oportunidades, la integración a los mercados mundiales debe estar acompañada de políticas públicas que faciliten que los beneficios de esa integración lleguen a todos las chilenas y chilenos y que, al mismo tiempo, generen círculos virtuosos.

Sabemos también que para seguir creciendo a las tasas deseadas, la estrategia de desarrollo del país debe darle prioridad a la creación de oportunidades de inserción en las nuevas tendencias de la economía internacional.

Buscando eficiencia operativa y ahorro de costos, las empresas multinacionales han buscado establecer sus procesos fuera de las fronteras de sus países de origen (inversión “offshore”).

Hoy, las inversiones extranjeras en TI (Tecnologías de la Información) son uno de los sectores con mayor crecimiento y futuro del mercado.

Esta tendencia de inversiones intensivas en el uso de tecnología ha sido liderada por las grandes industrias que, por un lado, requieren de grandes infraestructuras tecnológicas y, por otro, demandan una alta proporción de procesos de apoyo.

Los grandes ganadores de esta nueva tendencia de inversión “offshore” en TI han sido mercados como India, Canadá e Irlanda (que reunían al año 2003 el 70% de estas inversiones), permitiendo a las empresas contar con altas capacidades técnicas y tecnológicas a bajos costos.

Chile presenta rasgos muy atractivos para competir con esos y otros países y lograr que las empresas establezcan proyectos en nuestro territorio:

- 1 • Es la economía más estable y competitiva de América Latina.
- 2 • Posee infraestructura de información y telecomunicaciones de clase mundial.
- 3 • Dispone de recursos humanos altamente calificados.
- 4 • Tiene un ambiente de negocios dinámico.
- 5 • Cuenta con bajos niveles de corrupción.
- 6 • Es una economía que ha mostrado ser competitiva, en calidad y costos.

Geografía
Inglés

Existe una oportunidad real para atraer a Chile inversiones basadas en el uso, desarrollo o generación de tecnologías de punta, si se logra posicionar al país como País Plataforma (programa conjunto de Corfo y el Comité de Inversiones Extranjeras), meta en que hemos avanzado exitosamente.

Así, a comienzos de este año, cerca de 50 multinacionales líderes en los mercados internacionales ya habían elegido a Chile para instalar sus centros de llamados, centros de soporte tecnológico, operaciones de back y front office, operaciones de servicios compartidos, centros de desarrollo de software y casas matrices para la región.

Innovación: el esfuerzo nacional, público y privado en I+D

Como recordábamos la semana pasada, en Chile el sector privado realiza menos de un tercio del gasto en investigación y desarrollo y el sector público y las universidades hacen lo demás.

En los países de alto desarrollo tecnológico esta proporción es a lo menos inversa.

El año 2002 Chile gastó el 0,7% de su PIB en I+D. En los países desarrollados se destina, en promedio, el 2,1 por ciento y en los más innovadores más de un tres por ciento. Por eso hemos incrementado nuestro esfuerzo en esta área.

La inversión del gobierno en ciencia y tecnología ha crecido en 40% en los últimos tres años, y no es aventurado pensar que el esfuerzo privado en I+D, en este mismo período, ha sido al menos equivalente al incremento del gasto público. Ello implica que la inversión en I+D de nuestro país se está acercando al 1% del PIB.

Hacia allá apuntan precisamente los recursos que se recaudarán con el nuevo impuesto específico a la minería cuya ley promulgamos el viernes 27, y que permitirá al Estado obtener una mayor retribución por sus recursos mineros.

El gobierno asumió un compromiso y lo cumplió: hemos aprendido de la experiencia de países desarrollados que alguna vez gozaron de una situación similar a la nuestra. Esos países invirtieron, y lo siguen haciendo, en capital humano especializado, en innovación y en desarrollo tecnológico.

Palabras finales

Así es como creamos condiciones que permitan proveer más recursos públicos para apoyar la innovación.

Como lo señalan claramente las experiencias recientes más exitosas del desarrollo económico, la innovación tecnológica ocurre, en estos casos de desarrollo emergente, a través de un fuerte componente de importación, adaptación y difusión de tecnologías ya existentes, además de la creación propia de tecnología que ocurre a partir de la investigación y el desarrollo.

Es crucial, también, fortalecer las actividades de apoyo a la transferencia y difusión tecnológicas y es fundamental entender el vínculo que existe entre la innovación, como motor del crecimiento y el desarrollo, y los demás aspectos del desarrollo productivo, como el aseguramiento de la calidad, la modernización de la gestión empresarial y la asociatividad productiva.

Este edificio que inauguramos hoy es un eslabón más en esa compleja cadena que dibuja un futuro mejor y más pleno para nuestros hijos y nietos, si cumplimos con responsabilidad las tareas que nos demanda el Chile del Bicentenario.

Felicitar Corp por rapidez e eficiencia.

Muchas gracias.